

わたしが次の世代に伝えたいかまくら
『山吹咲くころ』

撮影者：田中 好枝

写真を募集しています！

* * テーマが新しくなりました * *

「かまくら議会だより」の1面に

掲載する写真を募集しています！

応募資格：市内在住、在勤問わず、どなたでも応募できます。(ただし個人に限ります)

新メインテーマ：「かまくら好日」

応募方法などについては、

議会事務局議事調査担当まで

お問い合わせください。

電話 0467(23)3000 内線2448



2月定例会開催 2月7日～3月28日

平成19年度予算を議決

一般会計予算を可決

大船駅東口市街地再開発事業特別会計予算は否決

2月定例会の主な動き

- 3名の議員が一般質問を行う……………2面
- 平成19年度予算議案などを審査・議決…3面
- 各派代表質問が行われる……………4・5面
- 議会新役員が決まる……………6面
- 岡本二丁目マンション計画
調査特別委員会が設置される……………6面

6月定例会は6月13日(水)
に開会予定です

【定例会開会予定】

平成19年9月定例会：9月5日(水)

平成19年12月定例会：12月5日(水)

平成20年2月定例会：2月6日(水)

主な議案の議決結果

議 案	議決結果	会派名						
		民	共	ネ	同	公	自	無
主	産	ツ	志	明	民	所	属	属
平成18年度鎌倉市一般会計補正予算（第4号）	可決	○	○	●	○	○	○	○
平成19年度鎌倉市一般会計予算	可決	○	●	●	○	○	○	*
平成19年度鎌倉都市計画事業大船駅東口市街地再開発事業特別会計予算	否決 (議長裁決)	●	●	○	○	○	●	○
岡本二丁目マンション計画に関する石渡市長の一連の態度に対する猛省を求めることに関する決議	可決	○	○	○	●	●	○	△
岡本二丁目マンション計画許可取り消し等に関する調査特別委員会の設置について	可決	○	○	○	●	○	○	△

○賛成 ●反対 △一部反対 ※退席した議員がいます

《各会派の所属議員は次のとおりです》(○印は代表者)

民 主 (民主党鎌倉市議会議員団)	: ○山田 直人、岡田 和則、中村聰一郎、渡邊 隆、久坂くにえ、早稲田夕季
共 産 (日本共産党鎌倉市議会議員団)	: ○吉岡 和江、赤松 正博、小田嶋敏浩、高野 洋一
ネ ッ ト (神奈川ネットワーク運動・鎌倉)	: ○森川 千鶴、三輪裕美子、石川 寿美、萩原 栄枝
同 志 (鎌倉同志会)	: ○野村 修平、白倉 重治、伊東 正博、前川 綾子
公 明 (公明党鎌倉市議会議員団)	: ○大石 和久、藤田 紀子、納所 輝次
自 民 (自由民主倶楽部)	: ○本田 達也、高橋 浩司
無 所 属	: 千 一、原 桂、松尾 崇(2月22日辞職)、助川 邦男、松中 健治

【会派とは】議会内で基本的に同じ政策（市政に対する考え方、意見など）を持つ議員の集団をいいます。本市議会では、代表質問を行ったり議会運営委員会の委員となる、いわゆる議会運営上の交渉会派は所属議員2人以上としています。

行財政改革の進捗状況を問う

本市では、平成十八年四月に「鎌倉行政経営戦略プラン」を策定し、経営の視点に立った行政運営をめざしています。今定例会では、このプランの基本方針の一つ「健全な財政基盤を確立して変化に対応できる行政経営」に関して質問が行われました。

【補助金の見直し】

質問：以前、補助金をゼロベースから見直すと明言されていましたが、その後の進捗状況を教えてほしい。

部長：補助金のゼロからの見直しについては、他の市との事例を参考しながら有効性や実施方法について調査・

本年度は、六年内で約五十人の職員数削減が見込まれている。算定の根拠を教えてほしい。

補助事業について領収書の義務付けを事務方針に位置づけ、十九年度から対応していきたい。

平成十九年四月一日から実

本年度は、六年内で約五十人の職員数削減が見込まれている。算定の根拠を教えてほしい。

質問：一度白紙の状態に戻してからきちんと精査してほしい。

部長：一律に領収書添付を義務付けるのは難しい面があるとされている。しかし公

金の支出は執行の適正の検証が不可欠であり、一定の

評価をしたいと考えている。

平成十九年四月一日から実

上程したい。

市長：市と職員団体と何度も交渉し、長年の課題に対し合意に至ったことについては、

このたび見込んでいた額よ

り少ないがどうしてか。ま

た実施時期はいつか。

部長：給料表を平均一万二百円下げたものに改めることで職員団体と合意に達したところである。

質問：当初見込んでいた額よ

り少ないがどうしてか。ま

た実施時期はいつか。

部長：給料表を平均一万二百円下げたものに改めることで職員団体と合意に達したところである。

各派代表質問行われる

二月二十七日、翌二十八日の本会議で、平成十九年度予算案に対する各派代表質問が行われました。各派の質問者、主な質問項目は次のとおりです。

- 日本共産党鎌倉市議会議員団（高野洋一議員）
○財政問題（市税収入など） ○大船観音前マッシュション開発について
- 行政改革のあり方について ○世界遺産をめざすまちづくりの諸課題と開発関係条例
- 大船駅東口再開発事業について ○防災の充実について
- 神奈川ネットワーク運動・鎌倉（三輪裕美子議員）
○行財政改革の推進について ○開発行政の見直しについて
- 子育て支援について ○子育て支援について
- 子どもの安全について ○防災の充実について
- 鎌倉同志会（前川綾子議員）
○世界遺産登録推進に向けて ○放課後子どもプランについて
- 子育てについて ○教育委員会のパソコン契約
- 学校教育について ○高齢者の社会参加について
- 自由民主俱楽部（本田達也議員）
○大船観音前マンション開発 給問題について
- ごみの広域処理問題について ○市内公立小中学校教員のわいせつ事件について
- 労働金庫住宅ローン利子補て
- 公明党鎌倉市議会議員団（藤田紀子議員）
○チャイルドファースト社会について ○保健医療福祉について
- 文化・観光施策について ○地域コミュニティづくりについて
- 民主党鎌倉市議会議員団（山田直人議員）
○土地利用について ○環境保護対策について
- 地域医療について ○まちづくりについて ○観光振興について

新年度予算に対する評価と見解

日本共産党

党議員団は、行財政改革のあり方や鎌倉のまちづくりに関わる開発行政の問題などから一般会計予算、大船駅東口再開発特別会計予算など五議案に反対し、その他の議案については賛成しました。

【財政問題（市税収入など）】 今年度の市民税は、約十九億円の增收見込みであり、そのうち個人市民税は約十五億円の增收見込みとなっていましたが、これは定率減税の廃止や人口増などによるものであり、市民生活の全体的な改善によるものではありません。一方で、国民健康保険料の滞納や生活保護、就学援助が増加していることなどから、市税の增收分は何よりも市民の負担軽減を図る立場で、国保や下水道への一般会計からの繰り入れを増やすなど、市民生活に還元する施策を実施するよう強く要求しました。

【鎌倉同志会（前川綾子議員）】 市政運営のあり方をただす問題について ○放課後子どもプランについて ○教育委員会のパソコン契約 ○市内公立小中学校教員のわいせつ事件について

【自由民主俱楽部（本田達也議員）】 大船観音前マンション開発問題について ○放課後子どもプランについて ○教育委員会のパソコン契約 ○市内公立小中学校教員のわいせつ事件について

【公明党鎌倉市議会議員団（藤田紀子議員）】 ○チャイルドファースト社会について ○保健医療福祉について

【民主党鎌倉市議会議員団（山田直人議員）】 ○土地利用について ○環境保護対策について

【各派代表質問行われる】 新年度予算に対する評価と見解

新年度予算に対する評価と見解

ネットワーク鎌倉

して不安定雇用を促進するのではなく社会の範を広すこと、市民のニーズを的確にとらえ、公平公正かつ、未来に責任を持つる使い方をすべきです。託実施を参考することなど、真剣に検討すべきです。

【大船駅東口再開発事業】 この事業は、多額の税金を要する市政の最重要課題の一つであり、党議員団は何よりも権利者の声を十分に聞いて合意形成を図ることが重要であると指摘してきました。しかしながら権利者の合意形成が現在もなお不十分であり、市民への周知や市民参加も十分に図られていないことが明らかになりました。

【入札制度の見直し】 鎌倉市の入札は、工事案件だけに限られ、指名競争入札われ、鎌倉らしい街並みが急速に失われています。また、担当者が明らかになりました。

【開発行政の見直し】 そのことに加え、古都鎌倉の玄関口に超高層ビルはふさわしくなく、世界遺産をめざす鎌倉のまちづくりに逆行するため、拙速に計画変更すべきではなく、市民参加で計画を見直すことが必要です。

【保育園の待機児童対策】 子育て世代の転入により、保育園の待機児童が毎年増加しています。保育園の新設とあわせ、小規模保育施設を活用して早急に解決していくべきです。

【開発行政の問題について】 昨年、岡本マンション開発問題について、市が条例違反を重ねて開発再許可を行ったことは許されないと強く指摘しました。県開発審査会は、それが以前に法手続き違反があつたことを理由に許可を取り消しました。県開発審査会は、そもそも市民の利便性や安

【世界遺産登録推進に向けて】 国は世界遺産一覧表への登録に向けて、公募による暫定リストの選定作業をしていること。昨年鎌倉は、推進協議会を立ち上げ、その広報活動により市民の盛り上がりに努力しています。十九年度には、神奈川県、横浜市、逗子市、鎌倉市の四県市の連携により推薦書原案の作成等を行う予定となっています。四県市が、足並みそろえて取り組んでいくようさらなる努力を要望しました。

【子育てについて】 児童相談所における児童虐待の相談件数は増加しています。その背景には、核家族化や家族の抱える社会的、心理的など様々な問題に加え、地域の子育て機能の低下を背景として家族の養育力不足があ

新年度予算に対する評価と見解

鎌倉同志会

市民から預かった税金は、症予防や助言などの取り組みが急がれます。

【入札制度の見直し】 一般会計予算ほか諸議案についてすべて賛成致しました。特別養護老人ホームの待機者は現在五百六十一人おり稻村ガ崎と今泉の開所で一時的に減少しますが、ショートステイやケアつき住宅などの施設整備の充実が必要です。

【開発行政の見直し】 その他の事業は、多額の税金を要する市政の最重要課題の一つであり、党議員団は何よりも権利者の声を十分に聞いて合意形成を図ることが重要であると指摘してきました。しかしながら権利者の合意形成が現在もなお不十分であり、市民への周知や市民参加も十分に図られていないことが明らかになりました。

【保育園の待機児童対策】 そのことに加え、古都鎌倉の玄関口に超高層ビルはふさわしくなく、世界遺産をめざす鎌倉のまちづくりに逆行するため、拙速に計画変更すべきではなく、市民参加で計画を見直すことが必要です。

【開発行政の問題について】 昨年、岡本マンション開発問題について、市が条例違反を重ねて開発再許可を行ったことは許されないと強く指摘しました。県開発審査会は、そもそも市民の利便性や安

【世界遺産登録推進に向けて】 国は世界遺産一覧表への登録に向けて、公募による暫定リストの選定作業をしていること。昨年鎌倉は、推進協議会を立ち上げ、その広報活動により市民の盛り上がりに努力しています。十九年度には、神奈川県、横浜市、逗子市、鎌倉市の四県市の連携により推薦書原案の作成等を行う予定となっています。四県市が、足並みそろえて取り組んでいくようさらなる努力を要望しました。

【子育てについて】 児童相談所における児童虐待の相談件数は増加しています。その背景には、核家族化や家族の抱える社会的、心理的など様々な問題に加え、地域の子育て機能の低下を背景として家族の養育力不足があ

新年度予算に対する評価と見解

公明党

民主党

平成19年度の主な事業

【相次ぐ石渡市長の判断ミスを問う】

【大船観音前マンション開発計画二度目の許可取り消しを問う】

【市長が提案された「一所懸命」十九年度予算は、限られた厳しい財源の下、将来を

【大船駅東口再開発事業】

【民主党委員会議会議員団は、

【ごみ処理広域化計画】

【平成十九年度予算に盛り込まれた事業の一部を、主に

により、環境教育アドバイザーを派遣します。

【暮らしやすいまち

【暮らせるまち

【健やかで心豊かに

【つどいの広場の整備、子ども会館・子どもの家の整備】

【つどいの広場の整備、子ども会館・子どもの家の整備】

【暮らせるまち

【暮らしやすいまち

